
豫园商城上半年净利增长78%

� � � �对于大股东上半年耗资近

8

亿元

的增持，豫园商城（

600655

）今日给出

了完美的答卷。

2013

年中报显示，豫

园商城净利润大增近八成。

7

月

30

日，豫园商城预告中报增

幅

50%

以上。 今日，豫园商城中报显

示，

2013

年上半年营业收入和归属于

上市公司股东的净利润分别为

134.38

亿元 、

5.23

亿元 ， 分别同比增长

31.07%

、

78.11%

。

其中投资收益贡献较大。

2013

年

上半年豫园商城的投资收益为

4.23

亿元，同比增长

86.46%

，主要来自于

豫园商城今年处置的交易性金融资产

和负债。

值得一提的是， 豫园商城四川地

区营业收入同比大增

80.67%

，达到

2

亿元。 上海仍然以超百亿的营业收入

遥遥领先， 而其他地区累计收入不到

700

万元。 豫园商城称，黄金珠宝产业

今年在该地区加大了经销商、 加盟商

和专柜的拓展力度。

此外，豫园商城董事会通过决议，

对短期资金进行综合管理

5

亿元权限

的基础上，增加

8

亿元额度，累计管理

的自有资金将达到

13

亿元。（杨苏）
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中国石化上半年净利294亿增24%

炼油业务扭亏，实现收益2亿，而去年同期巨亏185亿

证券时报记者 杨苏

中国石化 （

600028

） 今日公布

2013

年半年报，营业利润和净利润同

比增幅分别为

30.4%

、

24.1%

， 远远超

过营业收入

5%

的同比增幅。

在分配方案上， 中国石化将以

2013

年

9

月

11

日的总股数为基准，

每股派发

0.09

元。

中国石化称，

2013

年上半年中国

经济稳步增长， 境内成品油与化工产

品需求保持增长， 公司实现营业收入

1.41

万亿元，同比增长

5%

。

值得一提的是， 中国石化净利润

增幅远超营业收入。

2013

年上半年，

中国石化营业利润和归属于母公司股

东的净利润分别为

437

亿元、

294

亿

元， 分别同比增长

30.4%

、

24.1%

。 对

此， 中国石化认为主要原因是国家成

品油价格完善机制出台， 炼油亏损大

幅减少。

分事业部来看， 炼油事业部经

营收益

2

亿元，与该事业部

2012

年

上半年巨亏

185

亿元相比有天壤之

别。

2013

年上半年，炼油事业部经营

收入为

6442

亿元， 收入增幅不足

1%

， 但是毛利率大增。 中国石化披

露， 在国家成品油价格完善机制出

台后，炼油毛利达到

209.5

元

／

吨，同

比大幅增长。

在现金流方面， 中国石化也实施

了开源节流。

2013

年上半年，中国石

化经营活动现金净流入为

329

亿元，

同比增加现金流入

126

亿元。 主要来

自两方面，一是净利润同比增加

75

亿

元， 一是折旧、 折耗及摊销同比增加

44

亿元。

同时， 中国石化从紧控制投资资

金支付，使得

2013

年上半年投资活动

现金净流出

670

亿元， 同比减少现金

流出

126

亿元。

对于

2013

年下半年宏观经济情

况，中国石化表示世界经济复苏依然

艰难，中国政府将积极推进结构调整

和转型升级， 保持经济的平稳增长。

因而，中国石化认为，下半年影响国

际油价走势的供需基本面相对宽松，

境内成品油和化工产品需求将保持

平稳增长。

此外， 中国石化两家子公司的股

改有了重大进展。 仪征化纤和上海石

化的股权分置改革方案，已于

2013

年

7

月

8

日召开的股东会议审议通过。

中国石化承诺， 继续支持两家子公司

的后续发展， 并将其作为今后相关业

务的发展平台。

宝钢股份上半年净利降六成

120亿增资湛江钢铁

� � � �宝钢股份 （

600019

）

8

月

24

日公

告， 计划向宝钢湛江钢铁有限公司现

金增资

120

亿元， 以建设宝钢广东湛

江钢铁基地项目。同时，宝钢股份公告

2013

年中报净利润大幅下滑，其中资

产减值同比增长

858%

， 主要原因为

计提存货跌价准备。

因为

2014

年湛江钢铁项目才陆

续进入建设高峰期，因此，宝钢股份将

采用分批增资方式：一次评估、验资，

资金分期到位，计划在

2014

年内完成

对湛江钢铁的增资。

湛江钢铁主要经营范围为黑色金

属冶炼及压延加工、销售等。本次增资

完成后， 湛江钢铁注册资本为

200

亿

元，宝钢股份持有的股权比例由

75%

上升至

90%

，广东恒健投资控股有限

公司持有股权比例则下降至

10%

。

湛江钢铁在

2013

年上半年的亏

损有所加大。 截至

2013

年

6

月末，湛

江钢铁资产总额

124.66

亿元，净资产

为

70.25

亿元。

2013

年上半年湛江钢

铁实现营业收入为

341.2

万元， 亏损

1395.45

万元。

同时，宝钢股份公布的

2013

年半

年报显示，报告期内净利润大幅下滑。

2013

年上半年，宝钢股份营业收入和

净利润分别为

961

亿元、

37

亿元，分

别同比减少

1.84%

、

61.47%

。 其中，资

产减值损失金额为

2.83

亿元，与去年

同期

0.3

亿元相比增加

858%

，公司称

主要是根据市场变化， 计提了

2.2

亿

元存货跌价准备。

(杨苏)

白酒经销商换东家：

屋漏又逢连夜雨

证券时报记者 颜金成

最近

，

五粮液经销商银基集团转

投茅台的事情在业界引发了热议

，

专

家们都在分析两家企业战略上有怎样

的差别

。

这种表面的斗争背后

，

是行情

景气度低迷背景下

，

经销商寻找有钱

可赚

“

东家

”

的必然

。

银基集团近日发公告称

“

已获得

广东省团购客户经销及于品汇壹号形

象连锁店经销贵州茅台酒产品的非独

家经销权

”。

据悉

，

银基集团是五粮液的大经

销商

。

公开资料显示

，

银基集团还是五

粮液酒系列自

2000

年以来在各市场

中的最大营运商之一

，

其

2009

年赴港

上市

，

2012-2013

财年的销售收入

3.9

亿港元

。

业界将银基集团与茅台合作这一

举动称为倒戈

。

从茅台和五粮液的一

些举动中

，

可以看到

，

这种倒戈有它合

理的地方

。

此前

，

茅台开放

2000

吨经销权的

营销新政

，

即新经销商一次性支付

6365.6

万元

，

购买

30

吨

，

约合

6.37

万

瓶飞天茅台

，

就可以成为茅台经销商

。

最诱人的是

，

明年该经销商还可以成

为茅台正式经销商

。

而有分析师表示

，

今年五粮液酒

的价格策略发生变化

，

正常发货不控

量

，

允许价格持续下探

。

由于价格倒

挂

，

经销商信心不足

，

虽然二季度尚未

看到大规模的经销商退出

，

但在新价

格下

，

许多中小经销商二季度开始选

择不打款

。

在银基集团转投茅台的背景下

，

有媒体报道出经销商对五粮液的诸多

不满

：“

五粮液不负责

，

没有解决问题

的办法

，

不管经销商死活

，

团队是在忽

悠经销商

。 ”

由于渠道价格严重倒挂

，

相当数量的五粮液经销商不愿意给五

粮液厂家打款

。

除此之外

，

一些五粮液

的传统经销商正在通过选择加入茅台

阵营的方式

，

表达对五粮液的不满

。

五粮液这家中国知名酒企

，

似乎

一夜间变成了一家不懂管理的上市公

司

。

这背后的原因

，

真是企业本身变

了

，

还是环境不同了

？

如果跳出事件本身来看

，

行业景

气度下降了

，

白酒企业的利润必然变

薄

。

刚开始的时候

，

经销商和酒企还能

够谈谈过去多年的感情

，

患难共度

，

但

利润恶化到一定程度

，

经销商和酒企

都必须为自身利益做打算

，

总有第一

个打破僵局的人站出来

。

谁都知道

，

茅

台的实力比五粮液强

，

产品降价了

，

茅

台的生存空间也比五粮液要大

，

这个

时候

，

经销商转而销售茅台的产品也

是必然的

。

投资人士之所以强调顺应经济大

势

，

顺应行业大势

，

这背后的原因在

于

，

行业大势如果看错了

，

后面必然有

一堆麻烦事等着你去担忧

。

资金链断

裂

、

价格战

、

经销商倒戈

、

客户欠钱不

还等等

，

这些事情无不考验企业的智

慧极限

。

华神集团罢免董事左晓军

据称左正在接受纪检机关调查

证券时报记者 李雪峰

华神集团（

000790

）日前在董事左

晓军缺席的情况下召开了

8

人董事会

会议， 与会董事一致建议股东大会免

去左晓军董事职务。

资料显示， 左晓军系成都中医药

大学旗下四川成都中医大资产管理有

限公司总经理，现任华神集团董事，于

2011

年

4

月份上任。

此番华神集团罢免左晓军的原因

是 “因个人原因正在接受四川省纪检

机关调查， 且连续两次未能亲自出席

公司董事会， 也未委托其他董事出席

董事会。 ”为此，华神集团董事会认为

相关法律及公司章程， 左晓军已不能

履行董事职责， 遂建议股东大会予以

罢免。

今年

7

月

11

日，华神集团收到

控股股东四川华神集团通知， 称其

股东之一成都中医药大学医药研究

院近日致函， 左晓军因个人原因正

在接受四川省纪检机关调查， 具体

原因不明。

不过在较早前， 四川护理职业

学院校长邹世凌及成都中医药大学

校长范昕建因涉嫌严重违纪被调

查， 其中邹世凌曾任成都中医药大

学基建处处长， 而彼时左晓军则担

任该校基建处副处长。因此，左晓军

一度被认为受范昕建案牵连而卷入

其中。

事件发生后，华神集团紧急发布

公告，另外也通过投资者集体接待日

明确表示，左晓军并未直接参与公司

经营管理， 加上本次事件与公司无

关，故不会对公司经营管理产生重大

影响。

记者注意到，在华神集团

7

月

19

日及

8

月

13

日两次董事会会议上，左

晓军均未出席，也未委托代理人出席，

客观上未能履行董事职责。 记者从华

神集团相关人士了解到， 公司曾试图

与左晓军取得联系，但并未成功，罢免

左晓军董事职务是基于维持公司正常

运营。

按照计划， 华神集团将于

9

月

9

日在公司本部华神大厦召开年度第二

次股东大会， 而此次股东大会将对是

否罢免左晓军作出最终表决。

作为川籍重要的中药企业， 华神

集团近年来业务发展迅猛， 近三年净

利年均增速均在

60%

以上， 并且中药

业务日益成为华神集团的核心板块。

华神集团的另一业务是钢结构设计制

作安装服务， 但其毛利率远不及中药

业务。

尤其是今年

6

月份以来， 华神集

团宣布其抗癌产品获得国家级创新药

专项支持，并已获得相关机构审查。此

前华神集团的抗癌药在前期临床试验

中均备受关注， 目前已临近四期临床

试验尾声，华神集团“抗癌一哥”概念

由此更受关注。

在这种背景下， 从左晓军被调查

至今， 华神集团股价并未出现明显异

动， 显示出市场对华神集团抗癌概念

的预期。

发达地区上市公司债券融资升温

广东上市公司今年股权融资130多亿，而债券融资已达550多亿

见习记者 曾灿

8

月

24

日，湖北省上市公司再融

资研讨会在武汉召开， 会议的主题是

再融资工作的重点与创新。 该研讨会

由武汉上市公司董秘协会主办、 天风

证券承办。

中国证监会发行部三处负责人兰

佳在会上介绍，今年

1~8

月，全国公

司债券融资额

1629

亿元， 同比增长

3%

；股权融资额

1815

亿元，同比增长

55%

， 其中非公开发行方式占股权融

资的

79%

；债券融资、股权融资比例

逐渐趋于平衡。

债券融资或成新宠

“在各种融资方式中，我们会对公

司债进行优先审核， 以鼓励上市公司

更多地采用债券方式进行融资， 达到

融资方式的总体平衡。”兰佳说，“在我

们看来， 越好的公司越希望通过债券

类融资来优化其融资结构。 ”

“通过债券融资来获得发展资金，

应该说也是一个很好的发展方式。”天

风证券总裁张军介绍说， 一般的融资

方式，如配股、非公开增发甚至是银行

贷款，其审核周期会比较长，而证监会

现在对公司债的审批打开 “绿色通

道”，最快的

16

天就能完成审核，时间

优势明显。

张军还介绍，对于中、高信用评级

的企业而言， 其发债的利率比银行贷

款利率要低， 融资成本优势也比较明

显。 “对于一些成熟、优秀的上市公司

来说，它们会更倾向于债券类融资，这

样就避免了股权融资带来的股权稀释

等问题。 ”张军说。

天风证券副总裁王琳晶也表示，

从现在的趋势来看， 各方对债券融资

的重视程度在不断提高；他认为，债券

融资会成为下一个融资热点。

据证监会的统计数据，湖北今年

股权融资额约为

33

亿元， 尚无债券

融资项目。 但在发达地区，如广东的

上市公司， 今年其股权融资总额

130

多亿元，而债券融资额则高达

550

多

亿元。

对于湖北上市公司“偏爱”股权

融资的现象，王琳晶表示，包括湖北

在内的中西部地区的上市公司，在对

债券融资的理解上还需要更加深化。

“股权融资的好处在于， 没有还本付

息的压力；债券需要偿还本息，这也

许是一些公司有所顾虑的地方。 ”王

琳晶说。

房地产再融资闸门渐开

当天的研讨会，除了证监会、交易

所和中介机构人士之外，还有近

60

家

湖北省内上市公司分管投融资的高管

参与，“房地产再融资何时开闸” 这一

话题被再次提起。今年

7

月以来，多家

房企相继公布再融资预案；在湖北，中

茵股份、 中珠控股等公司也纷纷定增

募资，拟投向房地产领域。

信用评级机构、 东方金诚评级总

监刚猛表示，当前，大部分工商企业都

在走下坡路， 而房地产业依旧保持了

业绩增长和较高的盈利水平， 这很难

得。 “实际上，过去几年房地产的发展

很艰难， 目前最艰难的阶段已经过

了。 ”刚猛说，“政策上的松动趋势已越

来越明显。 ”

王琳晶也同意这一看法，他表示，

从目前的情况来看， 政府对房地产行

业应该是逐步宽容、逐步放开的态度。

对于上述话题，证监会发行部兰

佳介绍说，今年的新“国五条”在原来

的调控政策上增加了一些内容，对房

地产行业做了明确要求。 “我们起草

了有关房地产融资方面的建议，但最

终方案还没有明确下来。 ”兰佳称，房

地产再融资肯定是按照 “国五条”的

要求来做； 对于没有违法违规的企

业，将按照正常的企业融资办法进行

推进。
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重庆钢铁集团朵力房地产股份有限公司关于召开 2013年第一次临时股东大会的通知

各位股东：

重庆钢铁集团朵力房地产股份有限公司

2013年第一次临时股东大会会议将于 2013年

9月 10日上午 09：00�在重钢集团银河文体楼召

开，现将有关事项通知如下：

一、会议时间：2013年 9月 10日（星期二）

上午 09:00

二、会议地点：重钢集团银河文体楼（大渡

口区钢花篮球场旁）

三、会议召集人：重庆钢铁集团朵力房地产

股份有限公司董事会

四、召开方式：现场会议

五、会议议题：

1、 审议“关于公司董事会换届选举的议

案” ；

2、 审议“关于公司监事会换届选举的议

案” 。

六、出席会议人员：

1、截至 2013年 9月 2日转让结束后，在重

庆股份转让中心登记在册的本公司全体股东或

委托代理人。

2、本公司董事、监事、高级管理人员和公司

聘请的律师。

七、登记事项：

1、登记时间：2013年 9月 4日－5日上午 9:

00-11:00，下午 2:30-4:30

2、登记地点：重庆钢铁集团朵力房地产股

份有限公司董事会办公室

3、登记方式：

出席会议的股东应持以下文件办理登记：

①自然人股东持本人身份证、股东账户卡；②由

代理人代表个人股东出席本次会议的， 应出示

委托人身份证（复印件）、委托人亲笔签署的授

权委托书、股东账户卡和代理人身份证；③由法

定代表人代表法人股东出席本次会议的， 应出

示本人身份证、 加盖法人单位印章的单位营业

执照复印件、股东账户卡；④法人股东委托非法

定代表人出席本次会议的，应出示本人身份证、

加盖法人单位印章并由法定代表人签署的授权

委托书、单位营业执照复印件、股东账户卡。

自然人股东采用上门方式登记； 法人股东

可以信函、传真及上门方式登记，公司不接受电

话方式登记。

《授权委托书》、《法定代表人身份证明

书》请见附件。

八、会议联系人：刘钢、黄红玉

地 址：重庆市大渡口区钢花路 8号钢城大

厦 19F（邮编：400080）

联系电话：（023）68842351、68846215

传 真：（023）68842351

九、其他事项：

1、会议材料备于董事会办公室；

2、本次会议预计需时 1个半小时，与会股

东交通、食宿费用自理。

特此公告

重庆钢铁集团朵力房地产股份有限公司

董 事 会

二O一三年八月二十日

附件：

授权委托书

兹全权委托 （先生 / 女士）代表本单位

/ 本人出席重庆钢铁集团朵力房地产股份有限公司 2013

年第一次临时股东大会，并代为行使表决权。

委托人（签名）：

（法人股东加盖公章）

委托人身份证号码：

\（法人股东提供营业执照登记号）

委托人持股数：

委托人股权证号（股东账户号）：

法定代表人（签名）：

（法人股东填写此栏）

受托人签名：

身份证号码：

委托日期：

法定代表人资格证明书

____________同志，在我单位任 ______________________

职务，系我单位法定代表人。

特此证明。

单位名称（盖章）：

年 月 日


